
世界足球的泡沫会破吗？ 德甲

弗赖堡 0比1 勒沃库森

沃尔夫斯堡 1比2 法兰克福

柏林赫塔 2比0 奥格斯堡

美因茨 0比1 霍芬海姆

沙尔克04 0比1 云达不莱梅

拜仁慕尼黑 5比0 杜塞尔多夫

K联赛

大邱 1比1 尚州尚武

江原 1比0 全北现代

光州 1比1 蔚山现代

釜山 0比0 水原三星

首尔 0比1 城南

荩荩战报【东
方
快
评
】

本报评论员 姬宇阳

昨天是5月份的最后一天，按照半

年前申花和曼联方面的约定， 昨天就

应该是伊哈洛租借去曼联的最后一天

了。

但一场疫情打乱了一切， 一方面

英超联赛刹车，在英超联赛刹车之前，

伊哈洛的状态是相当不错的。 与此同

时，上海申花本来想把伊哈洛招回来，

但是两个问题出现在眼前， 第一个问

题是， 中超联赛的开赛时间到现在都

没有最后确定。第二个问题是，即便俱

乐部现在决定让伊哈路回来踢中超，

但是就像目前无法回到上海的莫雷诺

一样，伊哈洛怎么能回到上海呢？

昨晚，据《天空体育》等外媒报道，

曼联将与申花商谈续租伊哈洛的事

宜，红魔希望将租期延长到明年1月。

《天空体育》最新消息称，曼联目

前仍在和申花进行谈判， 预计当地时

间周日双方就能达成一致， 以赶在租

借合同到期之前完成续租事宜。

如果租约的确延续到明年1月的

话，这也意味着，在2020年里伊哈洛应

该不会出现在中超赛场了。

一场疫情真的改变了很多， 也打

乱了世界足球的节奏， 甚至有可能会

从根本上捅破世界足球的泡沫。 疫情

之后大多数俱乐部的收入缩水， 很多

国家的经济也受到了影响， 足球运动

员还能像以前那样动辄卖出天价，拿

到超大的合同吗？

过去半年里伊哈洛和其他中超的

外援相比， 至少他在英超打了一些比

赛， 而目前看来英超重新开赛的时间

可能还是早于中超了， 假如 《天空体

育》报道的消息准确的话，那么我也想

看看，伊哈洛在续租的半年里面，会在

英超的赛场有怎样的表现。
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周二

德甲 科隆 VS 莱比锡红牛

02:30 网络直播

周六

德甲 勒沃库森 VS 拜仁慕尼黑

21:30 网络直播

德甲 杜塞尔多夫 VS 霍芬海姆

21:30 网络直播

周日

德甲 多特蒙德 VS 柏林赫塔

02:30 网络直播

荩荩导视

荩荩简讯

特约记者 沈君

率领国脚结束在上海的集训后，
国足主帅李铁5月29日返回家乡沈
阳，在辽宁省体育局、沈阳市足协负责
人的陪同下，一起考察了位于沈阳市
浑南区的奥体中心足球场以及周边的
两块训练场地。如果一切顺利，在40
强赛国足余下的三个主场中，沈阳有
望承办其中的两场比赛。

在奥体中心，李铁仔细观察了内场
和两块训练场的草皮情况。李铁表示：
“世预赛时间还需要国际足联最终确
认，但我们必须要把前期工作做好，尽
早完成国足备战世预赛的各方面准备。
沈阳奥体中心的场地条件非常好，我非
常满意。”考察过程中，辽宁省体育局局
长宋凯赞扬了国足队员在最近热身赛
中所表现出来的良好精神面貌。李铁则
表示，“在现在的中国男足，球员场上必
须要玩命，不拼命肯定不行。”

未来国足世预赛主场放在沈阳的
希望很大，最大因素就是沈阳是李铁
的家乡，而这位国足主帅对未来确定
世预赛主场有着很大发言权。李铁不
仅是土生土长的沈阳人，而且辽足也
是他职业生涯开始的地方。1998年至
2002年，李铁作为“辽小虎”的代表人
物，与队友创造了职业化以来辽足的

一段巅峰期。2009年，在职业生涯的
末期，李铁又一次回归辽足，帮助球队
重返中超，也见证了于汉超、杨旭的
“双子星”组合的迅速成长。可以说，辽
足是李铁永远的母队，而李铁对于家
乡沈阳有着特殊的感情。在考察沈阳
奥体中心体育场时，李铁坦言，自己作
为辽宁培养出来的运动员，对自己的
家乡很有感情，每次回到沈阳都会与
这里的足球人就项目发展和青训培养
等问题沟通交流。
除了李铁的个人感情之外，沈阳

也是中国足球的福地，这也会为沈阳
在国足主场的竞标中添上一枚重重的
砝码。2001年的世界杯预选赛十强赛，
李铁作为队员就是在这里和国足一起
四战四捷，拿到2002年韩日世界杯入
场券，这也是国足迄今为止唯一“冲出
亚洲”的经历。不仅仅是2001年十强
赛，国足历史上总共在沈阳踢过八场
世预赛，前七场比赛为：1989年7月15
日2比0胜伊朗、1989年7月29日2比0胜
泰国、2001年8月25日3比0胜阿联酋、
2001年9月15日2比0胜乌兹别克斯坦、
2001年10月7日1比0胜阿曼、2001年10
月13日3比0胜卡塔尔、2015年9月8日3
比0胜马尔代夫，前七场比赛七战七
捷；距离如今最近的一场世预赛是
2016年9月6日，俄罗斯世预赛12强赛

中对阵劲敌伊朗，国足在沈阳奥体中
心0比0逼平了当时亚洲排名第一的对
手。在沈阳的八场世预赛，国足七胜一
平，零失球，这样出色战绩的获得，离
不开沈阳主场的贡献。

因为国足在2022年世预赛前四场
40强赛中只获得了2胜1平1负积7分的成
绩，获得小组第一希望渺茫，只有寄希望
于获得四个成绩最好的小组第二。在目
前小组第二比拼中也跌出前四的严峻形
势下，未来四场比赛国足务必要全部获
胜，才能确保拿到出线权。四场比赛中，
客场对阵关岛队获胜应该没什么悬念，
而主场对阵马尔代夫、菲律宾、叙利亚三
场比赛则必须要全部获胜，所以主场之
利就必须要发挥到最大。
40强赛国足还有三个主场，分别是

对阵马尔代夫、菲律宾和叙利亚。亚足
联的初步方案是余下四轮40强赛将在
10月、11月进行，尽管10月、11月份的沈
阳气温会较低，但沈阳奥体中心的草
皮种类为抗寒类型，届时场地条件不
会有任何问题。而且国足的三个对手
均来自气候炎热地带，选择气温较低
的沈阳，会让对手更加不适应东北地
区的气候，这将进一步体现主场之利。
据悉，中国足协主席陈戌源6月将

来到沈阳考察场地，沈阳能否承办40强
赛国足主场，相信在那之后就会揭晓。

李铁踩点 沈阳或成国足四十强赛主场

本报记者 章丽倩

疫情打乱了太多人的计划，比
如现在谁都说不准，由陈可辛执导
的电影《夺冠》究竟何时才会在影院
里与观众们见面。倒是一部以郎平
为主角的纪录片《铁榔头》即将于6
月迎来网络上映。在美籍华裔导演、
著名演员陈冲的镜头里，郎平的人
生故事将得到怎样的呈现呢？
纪录片《铁榔头》由国际奥委会

开办的网络频道奥林匹克频道出
品，由陈冲执导，影片聚焦在郎平的
运动员与教练员生涯，通过大量的
影像资料以及相关人士的访谈，描
述了郎平运动生涯和执教生涯的辉
煌历程。据了解，这部纪录片将于6
月7日在全球性的线上电影节“We
Are One: A Global Film Festival”
（我们在一起：全球电影节）上首映，
并且随后将在奥林匹克频道上播
出。
陈冲表示，她执导该片的最大

动力是对体育的爱好以及对郎平其
人的好奇。陈冲自小便是一位体育
爱好者，1984年，在她于美国留学的
那段日子里，还曾自发地参与到为
中国奥运代表团（洛杉矶奥运会）提
供服务的留学生队伍中。

在去年6月某次参加综艺节目
时，陈冲便稍稍剧透了这部纪录片。
“要找很多很多历史资料，很多素材
从各方面去了解她。”当时，《铁榔
头》已经进入到了剪辑阶段，在陈冲
工作间的墙面上，用照片和便利贴
密密麻麻地记录着相关事件及时间
点。
国际排联对这部纪录片的寄语

是：“郎平是第一位作为运动员和教
练都夺得了奥运会冠军的排球人。
她不仅是一位真正的国际巨星，同
时也是中国的文化符号。”

本报记者 章丽倩

席卷全球的疫情对F1造成了惊人
影响，有人认为，这种波及甚至超过了
二战时期。很可能会有车队在疫情的
“导演”下无奈离场，此前不少人已有
了这份心理准备，不过，当成立于1977
年的威廉姆斯车队真的被贴上“待售”
标签时，这滋味仍旧不好受。

在F1赛道上，威廉姆斯是一支挺
另类的车队。实际上，能以私人车队身
份在F1里坚持至今，这本身就足够神
奇。如今，威廉姆斯集团发表声明，由
于他们去年亏损了1300万英镑，再加
上车队的冠名赞助商ROKiT突然终止
合作，所以车队进入到了待出售的状
态。

威廉姆斯车队副领队卡莱尔·威
廉姆斯表示，他们此举是为了保住车
队的未来。卡莱尔是车队创始人弗兰
克·威廉姆斯的女儿，从2013年开始接
手车队的实际管理工作。“作为一个家
庭，威廉姆斯始终把F1放在首位。我们
正在寻找的投资必须符合威廉姆斯一
贯的风格，这笔投资将保护车队的未
来，保护我们的员工。”卡莱尔表示，他
们余下的资金可以支持车队参加完本

赛季的比赛，同时利用今年下半年的
这段时间，他们有信心可以找到理想
的投资（成为车队的主要赞助商或者
买下车队）。

除了去年亏损达1300万英镑的集
团财报外，车队冠名赞助商ROKiT的突
然撤出令威廉姆斯雪上加霜。ROKiT是
一个电信品牌，它与威廉姆斯的冠名
合作始于2019年，按照当初签订的合
同，双方应该一路牵手到2023年末。但
就在近日，ROKiT决定提前结束合作关
系，并表示这不会影响到该品牌在其
他赛车领域的赞助计划。

根据卡莱尔的说法，弗兰克·威廉
姆斯对出售车队一事是知情的。“他想
要确保这支车队未来的成功，他理解
并同意现在是寻找投资以实现这个目
的的正确时机。我相信，我们可以找到
合作方来补上ROKiT退出后留下的资
金缺口。而且，我们也还有其他的赞助
商，对此我感到庆幸。我认为，这个世
界将发生很大变化，但我确信这项运
动仍然能够吸引到赞助商，因为F1正
在经历着巨大的变化，这种变化会让
F1运动发展得更好。”

此前，梅赛德斯与雷诺两大制造
商品牌也被传有可能因经济大环境而

退出F1。不过利好消息是，目前这两大
车队均已出面澄清，表示尽管时局艰
难，但他们还是会继续以车队身份留
在F1赛道上。
F1面临着巨大的挑战，但如果赛

季可以尽快重启的话，那这些挑战还
是很有希望被及时化解。“F1将于7月5
日和12日在红牛赛道连跑两站，届时
赛事将会在没有观众入场的情况下进
行。”随着奥地利卫生部长鲁道夫·安
索贝尔的官方确认，F1赛季的重启日
真的越来越近了。“F1方面已经向我们
提交了一份专业且完整的防疫重启计
划书，两站的赛事已经获得批准。除了
严格的卫生措施外，该计划还包括对
各个团队的成员进行定期的检测和健
康检查，关键是协调好组织者与当地
卫生部门的关系。”
另据外媒报道，距离F1发布新赛

程的日子也非常接近了。除了开头在
奥地利连办两站外，之后车队将转战
匈牙利布达佩斯、英国银石、西班牙巴
塞罗那、比利时斯帕和意大利蒙扎，其
中银石赛道也计划连办两站。如果这
八站比赛顺利完成的话，那F1的本赛
季就算及格了———每个被官方认可的
F1赛季，它的最低分站数就是八站。

F1威廉姆斯车队全球寻找买家

特约记者 蓝山

当时间从5月31日跨进6月1日，对
至今仍未开打的中超联赛来讲，6月份
开赛的希望也越发渺茫了。

5月7日，中国足协主席陈戌源在
接受央视采访时透露，对于2020赛季
中超联赛，中国足协有三套方案，第
一套方案是按照此前的双循环主客
场赛制，在今年之内完成30轮联赛的
赛事，第二套方案则是将16支中超球
队分为AB两组，先打小组赛主客场双
循环，然后进行附加赛，依然采取主
客场双循环赛制，计划在6月27日开
赛。

此前的中超中甲职业联赛会议
上，中国足协明确表示，通过向国际足
联申请，会在新赛季联赛开始之前，给
中超球队增加三周左右的临时转会
期，以此来解决新冠肺炎疫情造成的
无法正常引援带来的影响，这也就意
味着，如果新赛季中超联赛在6月27日
开打，临时转会窗口将在6月6日也就
是本周六开启，然而到目前为止，各俱
乐部并未接到中国足协的相关通知，
引援工作也无从开展，再加上全球疫
情形势并没有出现明显好转，这种情
况下，中超联赛7月份之前开打的可能
性并不大。

在“中超联赛2020年内完成全部
赛事”的大前提下，随着时间的推移，
中国足协此前制定的第一和第二套方
案实施的可能性正在变得越来越小。
考虑到下半年还有四十强赛的四场比
赛，要为国足留出一定的备战时间，再
加上还有亚冠联赛和足协杯赛，如果
联赛7月份开打的话，六个月内打完30
场比赛几乎是不可能的，所以第一套
方案已经基本确定被放弃；而“分组+
附加赛”的赛制虽然从时间上看没有
问题，但是从足协提出相关方案到现
在，已经过去了将近一个月，却仍然没
能“落地”，而这也就意味着，通过的可
能性已经不大了，随之而来的，则是此
前被外界视为“下策”的第三套方案：
赛会制。
按照坊间的分析，如果新赛季中

超联赛实行赛会制的话，全部比赛将
被安排在长三角和珠三角两大赛区，
其中长三角赛区的两个主办城市为上
海和南京，珠三角赛区则由广州和深
圳两地承办，十六支中超球队仍然按
照蛇形排列顺序分为两组，根据开赛
时间以及亚冠和国际比赛日等具体情
况，进行单循环或者双循环比赛。值得
注意的是，即便是采取赛会制，由于国
足要参加四十强赛，联赛依然会有间
歇期，但全部比赛仍然会在三个月之
内全部完成。考虑到疫情等多方面的
影响，新赛季中超实行赛会制的可能
性正在变得越来越大。

中超重启
或打赛会制

郎平纪录片
6月网络上映


